

DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA CONMEMORATIVA AL 1 DE JUNIO “DÍA DE LA MARINA”

ENSENADA, B.C., 1 DE JUNIO DE 2015.

COMO SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, REPRESENTA PARA MÍ UN GRAN HONOR Y MOTIVO DE GRAN SATISFACCIÓN, HACER USO DE LA PALABRA A NOMBRE DE QUIENES INTEGRAMOS EL SECTOR MARÍTIMO NACIONAL.

EL PRIMERO DE JUNIO, REPRESENTA UN MOMENTO COYUNTURAL, PARA TODOS LOS MEXICANOS, YA QUE FUE UN DÍA COMO HOY, PERO DE 1917, CUANDO SE ESTABLECIERON LAS BASES QUE DARÍAN PASO AL DESARROLLO DEL SECTOR MARÍTIMO MEXICANO, Y CON ELLO, AL PROGRESO Y BIENESTAR DE NUESTRA PATRIA.

FUE LA VISIÓN DE AQUELLOS CONSTITUYENTES, LA QUE PLASMÓ EN EL ARTÍCULO 32 DE NUESTRA CARTA MAGNA, QUE LOS BUQUES DE LA MARINA MERCANTE, TENDRÍAN DOS TERCERAS PARTES DE TRIPULANTES NACIONALES, E INSTITUYÓ, QUE PARA SER CAPITÁN, PILOTO, PATRÓN Y PRIMER MAQUINISTA, ASÍ COMO PARA OCUPAR LOS CARGOS Y COMISIONES DE ESTOS BUQUES, ERA INDISPENSABLE SER MEXICANO POR NACIMIENTO.

MISMA CONDICIÓN QUE SE REQUERÍA PARA TENER EL HONOR DE FORMAR PARTE DE LA MARINA DE GUERRA NACIONAL, LA CUAL DEBÍA DE CONTAR CON UNA TRIPULACIÓN CIEN POR CIENTO MEXICANA.

ES SIN DUDA, EL ARTÍCULO 32 DE NUESTRA CONSTITUCIÓN, UN PRECEPTO ESTRATÉGICO QUE PERMITIÓ, QUE MÉXICO TOMARA Y AFIANZARA EL TIMÓN DE SU DESTINO MARÍTIMO.

A PARTIR DE ENTONCES, EN LA BITÁCORA DE ESTE GRAN BUQUE QUE ES MÉXICO, SE HAN ESCRITO DESTACADAS PÁGINAS DE UNA MARINA MEXICANA; UNA MARINA CUYO ÚNICO ESFUERZO Y OBJETIVO ES LOGRAR, LA PROSPERIDAD DE NUESTRA NACIÓN.

DEBIDO A ESTOS HECHOS Y EN RECONOCIMIENTO A LA IMPORTANCIA QUE TIENE EL SECTOR MARÍTIMO EN NUESTRO PAÍS, EN 1942 SE DECRETÓ QUE CADA PRIMERO DE JUNIO SE CELEBRARA EL DÍA DE LA MARINA NACIONAL; EL DÍA DE PESCADORES, PETROLEROS, INVESTIGADORES, MERCANTES, TURÍSTICOS, AMBIENTALISTAS, TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA NAVAL, NAVIEROS Y MILITARES; ES DECIR, EL DÍA DE TODOS AQUELLOS QUE VIVIMOS DE LA MAR.

EN ESTA FECHA, CON ORGULLO Y ENTUSIASMO, EL PUEBLO DE MÉXICO Y SUS MARINOS, TANTO CIVILES COMO MILITARES, CELEBRAMOS CONTAR CON UN SECTOR MARÍTIMO NACIONAL DE LAS Y LOS MEXICANOS.

ADEMÁS DE RECORDAR CON RESPETO, A QUIENES HAN PERDIDO LA VIDA EN LA MAR, ASÍ COMO A AQUELLOS MARINOS, QUE TIERRA ADENTRO, HAN OFRENDADO SU VIDA POR LA SEGURIDAD DE NUESTROS CONCIUDADANOS.

A 98 AÑOS DE HABER TOMADO EN NUESTRAS MANOS, EL DESTINO DE MARES, COSTAS Y PUERTOS NACIONALES, HOY PODEMOS DECIR CON SATISFACCIÓN, QUE CONTAMOS CON UN SECTOR MARÍTIMO UNIDO, INTEGRAL Y DECIDIDO.

UN SECTOR MARÍTIMO NACIONAL, QUE EN SU CONJUNTO, SIGNIFICA UN ELEVADO POTENCIAL PARA EL IMPULSO DE NUESTRO PAÍS.

ESTA ES SIN DUDA, UNA CELEBRACIÓN QUE UNE A LAS Y LOS MEXICANOS, Y QUE NOS PERMITE ADEMÁS, DIMENSIONAR LA IMPORTANCIA DE LAS RIQUEZAS MARÍTIMAS QUE POSEEMOS; PERO QUE SOBRE TODO, NOS OBLIGA A ENTENDER LAS GRANDES RESPONSABILIDADES QUE TENEMOS CON NUESTROS MARES.

A DOS AÑOS DEL CENTENARIO DE LA NACIONALIZACIÓN DE LA MARINA, NUESTRO SECTOR MARÍTIMO HA REGISTRADO IMPORTANTES AVANCES LOGÍSTICOS, ESTRUCTURALES Y TECNOLÓGICOS.

EN ESTE SENTIDO, VALE LA PENA DESTACAR QUE EN LA ACTUALIDAD, LA CARGA COMERCIAL EN LOS PUERTOS DE MÉXICO HA CRECIDO DOS VECES MÁS RÁPIDO QUE EL PRODUCTO INTERNO BRUTO; SIENDO LA CARGA TOTAL: 286 MILLONES DE TONELADAS, ES DECIR: 5.1 MILLONES DE TEUS, HECHO QUE COLOCA EN TERCER LUGAR EN LATINOAMÉRICA, A NUESTRO PAÍS.

DE LA MISMA MANERA, LOS DESTINOS DE SOL Y PLAYA DEL SECTOR TURÍSTICO MEXICANO, CONSTITUYEN UNA IMPORTANTE FUENTE DE INGRESOS, YA QUE GENERAN UNA APORTACIÓN DEL 80 POR CIENTO, Y ES QUE DE CADA OCHO DE DIEZ TURISTAS, OPTAN POR VISITAR NUESTRAS PLAYAS Y COSTAS.

POR OTRA PARTE, LOS SISTEMAS PORTUARIOS MEXICANOS, CONFORMAN IMPORTANTES CADENAS LOGÍSTICAS GLOBALES Y REGIONALES.

TAL ES EL CASO DE LOS CORREDORES INTEROCEÁNICOS PLANEADOS A LO LARGO Y ANCHO DE LA REPÚBLICA MEXICANA, PARA CONSOLIDAR AL PAÍS COMO UN CENTRO LOGÍSTICO DE EXCELENCIA.

ASIMISMO, LA PRODUCCIÓN PESQUERA DE NUESTRA NACIÓN, ALCANZA EN PROMEDIO MÁS DE UN MILLÓN DE TONELADAS ANUALES; CANTIDAD QUE EN UN FUTURO NO MUY LEJANO, PODRÍA INCREMENTARSE COMO RESULTADO DE LAS INVESTIGACIONES PESQUERAS Y OCEÁNICAS EN AGUAS PROFUNDAS.

ACTIVIDAD QUE YA ES POSIBLE REALIZAR, GRACIAS A LA LABOR DEL NUEVO BUQUE DE LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, RECURSOS PESQUEROS Y ALIMENTACIÓN; ACCIÓN QUE MARCA UNA NUEVA ETAPA EN EL ESTUDIO CIENTÍFICO DE LAS ESPECIES MARINAS DE INTERÉS COMERCIAL.

MIENTRAS QUE, EN LO QUE RESPECTA A LA INDUSTRIA PETROQUÍMICA, UNO DE CADA CUATRO BARRILES DE PRODUCTOS PETROLÍFEROS DEL CONSUMO NACIONAL ANUAL, SE DISTRIBUYEN POR MAR A DIFERENTES PUERTOS POR AMBOS LITORALES, CON EL FIN DE HACERLOS LLEGAR A LUGARES DE DIFÍCIL ACCESO O BIEN, CUYA TRANSPORTACIÓN POR CUALQUIER OTRO MEDIO, SIGNIFICARÍA UN ALTO COSTO.

EN MATERIA DE CONSTRUCCIÓN NAVAL EN MÉXICO, RESULTA IMPRESCINDIBLE MENCIONAR, QUE AL FORMAR PARTE DE LA INDUSTRIA NACIONAL, IMPULSA TANTO EL CRECIMIENTO DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO, COMO EL DESARROLLO MARÍTIMO NACIONAL; ADEMÁS DE TENER UN EFECTO MULTIPLICADOR, EN LA CREACIÓN DE EMPLEOS, LA CAPACITACIÓN DE RECURSOS HUMANOS Y EL AVANCE TECNOLÓGICO, ENTRE OTROS GRANDES BENEFICIOS.

ESTE ES SIN DUDA, EL RESULTADO DEL ESFUERZO Y LA HERMANDAD QUE EXISTE ENTRE MARINOS PESCADORES, PETROLEROS, INVESTIGADORES, MERCANTES, TURÍSTICOS, AMBIENTALISTAS, TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA NAVAL Y MILITARES.

MUJERES Y HOMBRES QUE VIVIMOS POR Y PARA LA MAR, CONSCIENTES DE LA IMPORTANCIA QUE SIGNIFICAN LOS PRECEPTOS PLASMADOS EN NUESTRA CARTA MAGNA.

UNA RESPONSABILIDAD, QUE NOS MOTIVA A DAR NUESTRO MÁXIMO ESFUERZO;

UN DEBER CONJUNTO, QUE NOS CONDUCE A SALVAGUARDAR LA RIQUEZA MARÍTIMA DE LAS Y LOS MEXICANOS.

UN COMPROMISO DE HONOR PARA EL SECTOR MARÍTIMO NACIONAL Y UNA PRIORIDAD ESTRATÉGICA PARA LA ARMADA DE MÉXICO.

PRIORIDAD A LA QUE, COMO INSTITUCIÓN ARMADA AL SERVICIO DE LA PATRIA, HACEMOS FRENTE AL COMBATIR LAS ACTIVIDADES ILÍCITAS EN NUESTRO MAR TERRITORIAL Y ZONA ECONÓMICA EXCLUSIVA; DE IGUAL FORMA, PROTEGIENDO LOS PUERTOS Y COSTAS NACIONALES, ASÍ COMO EL TRÁFICO MARÍTIMO E INSTALACIONES ESTRATÉGICAS DE LA INDUSTRIA PETROQUÍMICA Y ENERGÉTICA.

ES EN ESTE SENTIDO, QUE LA SEGURIDAD DE NUESTROS MARES, ES EL FACTOR DETERMINANTE QUE PERMITE QUE SE LLEVEN A CABO LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS DEL SECTOR MARÍTIMO.

ES LA SEGURIDAD MARÍTIMA, LA QUE GARANTIZA EL ESTADO DE DERECHO Y LA SOBERANÍA NACIONAL;

ES LA SEGURIDAD Y DEFENSA DE ESTE ELEMENTO ESTRATÉGICO, LA QUE DETERMINARÁ EL FUTURO Y DESARROLLO DE NUESTRA PATRIA;

POR ELLO, SOY CLARO, SIN LA SEGURIDAD EN NUESTROS MARES, PUERTOS Y COSTAS, SERÁ IMPOSIBLE ALCANZAR LOS OBJETIVOS QUE NOS HEMOS PLANTEADO COMO SECTOR.

UN SECTOR MARÍTIMO, QUE SE ENCUENTRA LISTO PARA PROYECTAR AL MÁXIMO TODAS SUS CAPACIDADES EN BENEFICIO DE LA NACIÓN.

INTEGRANTES DEL SECTOR MARÍTIMO NACIONAL:

HOY MÁS QUE NUNCA, DEBEMOS REDOBLAR ESFUERZOS, YA QUE AÚN FALTA MUCHO POR HACER.

ES ESTE EL MOMENTO DE SER CREATIVOS Y VANGUARDISTAS; SE REQUIERE QUE SEAMOS EJEMPLO DE ENTREGA Y PROACTIVIDAD.

AFIANCEMOS EL TIMÓN DE NUESTRA MARINA NACIONAL, Y REAFIRMEMOS NUESTRA CONVICCIÓN Y COMPROMISO, DE ACTUAR EN BENEFICIO DE LA NACIÓN.

EN FORMA CONJUNTA, HAGAMOS FRENTE A LOS RETOS QUE SE NOS PRESENTAN Y OLVIDÉMONOS DE ACTITUDES PERSONALES, QUE SÓLO FRENAN EL DESARROLLO MARÍTIMO DE NUESTRO PAÍS; PENSEMOS SIEMPRE, EN EL BIEN DEL SECTOR, Y NO PIDAMOS, NI ESPEREMOS, QUE OTROS VENGAN A HACER LO QUE A NOSOTROS, LA GENTE DE MAR, NOS CORRESPONDE.

ACTUEMOS SIEMPRE, EN BENEFICIO DE LA PATRIA; CON HONESTIDAD COMBATAMOS CUALQUIER ACTO DE CORRUPCIÓN, QUE PUDIERA AFECTAR NUESTROS PROPÓSITOS.

OBJETIVOS, QUE TAL COMO LO HA PLANTEADO NUESTRO SEÑOR PRESIDENTE, SÓLO ALCANZAREMOS SI TRABAJAMOS JUNTOS; SÓLO ASÍ, LOGRAREMOS DAR UN MAYOR IMPULSO A NUESTRA NACIÓN.

SON LOS GRANDES COMPROMISOS, LOS QUE NOS CONDUCIRÁN A PUERTO SEGURO; EJEMPLO DE ELLO, SON LOS ACUERDOS ESTABLECIDOS ENTRE SEMAR, SEMARNAT Y SAGARPA, PARA EFICIENTAR LA PROTECCIÓN Y PRESERVACIÓN EFECTIVA DE LOS RECURSOS MARINOS.

ASÍ COMO EL CONVENIO SIGNADO CON SECTUR, PARA CAPACITAR, EVALUAR Y RECONOCER A LOS SALVAVIDAS EN LAS PLAYAS MEXICANAS; DE IGUAL FORMA, ES DE HACER NOTAR, LOS CONTRATOS FIRMADOS CON PETRÓLEOS MEXICANOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SU FLOTA MENOR.

ESTA ES TAN SÓLO UNA MUESTRA DE LO MUCHO QUE PODREMOS ALCANZAR AL UNIR NUESTROS ESFUERZOS.

UNA SUMA DE VOLUNTADES, CUYA MAYOR RECOMPENSA SERÁ RESPONDER A LA CONFIANZA Y ASPIRACIONES DE LAS Y LOS MEXICANOS.

LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS:

LE REITERO NUESTRO AGRADECIMIENTO POR SU PRESENCIA EN ESTA CELEBRACIÓN, CUYO MAYOR SIGNIFICADO, ES REAFIRMAR LOS LAZOS DE UNIÓN QUE EXISTEN ENTRE EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, EL PUEBLO DE MÉXICO Y QUIENES INTEGRAMOS EL SECTOR MARÍTIMO NACIONAL.

DE IGUAL FORMA, LE MANIFIESTO EL HONOR QUE REPRESENTA PARA EL PERSONAL DE LA MARINA MERCANTE Y DE LA ARMADA DE MÉXICO, EL HABER RECIBIDO DE SUS MANOS LA CONDECORACIÓN POR PERSEVERANCIA EN EL SERVICIO ACTIVO.

MARINOS QUE SON UN EJEMPLO DE ENTREGA, LEALTAD Y PROFESIONALISMO; MARINOS QUE REFLEJAN EL ÁNIMO Y LA VOLUNTAD DE QUIENES INTEGRAMOS ESTE SECTOR.

UN MEREcido RECONOCIMIENTO, QUE ESTOY SEGURO, REPRESENTA UN ESTÍMULO PARA LAS MUJERES Y HOMBRES DE ESTAS DOS INSTITUCIONES; UN HONOR QUE COMPARTIMOS CON LOS GALARDONADOS Y UN MOTIVO DE ORGULLO PARA LAS Y LOS MEXICANOS.

MEXICANAS Y MEXICANOS QUE SIEMPRE LO RESPALDARÁN A USTED, SEÑOR PRESIDENTE, EN SU GRAN ESFUERZO DE LLEVAR A MÉXICO A BUEN PUERTO.

MEXICANAS Y MEXICANOS QUE CUENTAN CON UN SECTOR MARÍTIMO NACIONAL, QUE CONSTRUYE UN SÓLIDO PRESENTE Y UN FUTURO PROMETEDOR; UN FUTURO, EN EL QUE NUESTRA NIÑEZ Y JUVENTUD DISFRUTEN DE LOS RECURSOS QUE POR HERENCIA LES PERTENECEN.

MEXICANAS Y MEXICANOS CONVENCIDOS DE QUE EL FUTURO ESTÁ EN LA MAR.

ENHORABUENA, ¡MUCHAS FELICIDADES!